
谢辞 

荣誉院士叶礼德先生 

 

校董会主席黄友嘉博士、各位校董会成员、校长张仁良教授、各位嘉宾、

教职员、各位大学友好： 

 

非常感谢校方邀请我今日作为代表致谢辞。 

 

能够与鲍俊萍女士一同跻身香港教育大学（教大）荣誉院士之列，实属荣

幸。我谨代表本届的荣誉院士，由衷表达我俩的深深谢意。 

 

鲍女士致力传承国学，教化年轻人秉持及践行中华文化精神价值，在世情

复杂纷扰的当下，为莘莘学子指引路向。她对教育的承担与热忱，对弘扬

中国文化的念兹在兹，令人敬佩。时雨春风，嘉惠殊深，我今天有幸在

此，与鲍女士及众多教育家聚首一堂，着实与有荣焉。 

 

或许在大家眼中，由法律界进身教育界，并不常见。数年前，我透过法律

教育及培训常设委员会，开展与教育有关的公职工作。自此便与教育结下

了不解缘。 

 

转念一想，其实教育一直与我密不可分，也是我们每个人生命中不可或

缺、不可切割的一部分。我们的成长，离不开家庭教育和学校教育。事实

上，今天到场见证这个愉快时刻的家母，本身亦是幼儿教育学系毕业生，

并曾担任过幼儿园教师呢！ 

 

我想，教育之所以意义深远，是因为教育从来并非单纯只为了应对考试。

教育助我们建立品格，教会我们承担责任，做一个正直善良、心胸宽广、

情理兼备的人，由是懂得易地而处，尊重他人，始终保持谦逊，以开放态

度终身学习。 



 

回想我在二零一二年加入当时的教院，张仁良教授稍后才接任校长一职；

弹指一挥，他已任满十年，准备交棒。其间，我十分荣幸能以校董会成

员、副主席兼人事委员会主席的身分，见证教大转型，茁壮成长。当日立

法会通过教大正名修订草案，大家举杯庆祝的画面，如今依然历历在目。 

 

过去多年，在与教大学者和教职员交流互动的过程中，我深深感受到他们

对学生的关怀和对教研工作的热诚。我亲睹生命如何影响生命，深信在科

技发展的浪潮里，教师仍然无可替代。 

 

本人一直十分支持教大，很高兴见证大学近年在学术课程、研究和知识转

移、区域和国际伙伴协作等方面，皆取得长足发展。我相信，教大将继续

蓬勃发展，实力更见强盛。 

 

去年四月，当我在校董会的任期届满后，因有感自此便要离开教大这个大

家庭，难免有点失落。今天，我十分高兴以荣誉院士的身分，再次成为教

大的一分子，并由衷希望能继续为教大的发展，贡献一己绵力。在此，我

谨祝在座各位生活愉快，并再次感谢教大向我和鲍女士授予这个荣誉。多

谢各位！ 

 


